
2023年围棋比赛开幕式致辞 围棋心得体
会随想(实用7篇)

人的记忆力会随着岁月的流逝而衰退，写作可以弥补记忆的
不足，将曾经的人生经历和感悟记录下来，也便于保存一份
美好的回忆。那么我们该如何写一篇较为完美的范文呢？这
里我整理了一些优秀的范文，希望对大家有所帮助，下面我
们就来了解一下吧。

围棋比赛开幕式致辞篇一

围棋被誉为东方智慧的代表，已经流传了几千年的时间。我
热爱围棋已经有十年的时间了，和棋友的交流、观看专业比
赛和读棋书已经成为了我的日常。今天，我想和大家分享我
的围棋心得和体会以及一些随想。

第二段：提高棋力的方法

台湾棋手常昊曾经说过：“一个人要想成为大师，首先要不
断地恶补基础知识，把基础打好。”在围棋中，基础知识就
包括形状和对局定式。这些知识的掌握是毫无疑问的，能够
让我们更好地应对各种变化。同时，棋手也要多看棋和思考，
找到对弈中的自己的不足之处，并且总结经验教训。为此，
我经常不断地学习和总结，在对局中不断地提高自己的水平。

第三段：围棋的哲学意义

除了在棋局中进行对抗和竞争，围棋还有着更深入的哲学意
义。围棋的棋子可以代表着人的生命，每一着棋子都代表着
每一个人生中的选择。因此，在我们的人生中也同样需要思
考和掌握自己的选择和决策。同时，围棋也需要棋手们不断
的思考，进行全局规划，这些经验同样能够应用到我们的工
作和生活中。



第四段：努力和耐心的精神

在围棋中，努力和耐心是至关重要的品质。无论是在研究定
式、提高棋力，还是克服自己的心态，都需要毫不松懈的努
力。同时，我们也需要有耐性，面对困难和失败时不要轻言
放弃，而是继续前进，借助成功和失败的经验不断进步。将
这些品质运用到生活和工作中，同样能够让我们更好地面对
生活中的各种挑战。

第五段：结尾

总之，围棋是一门凝聚智慧和技巧的艺术。在围棋的学习过
程中，我们可以通过学习和实践掌握它所蕴含的哲学意义，
并且借此提高我们的思维和判断能力。同时，努力和耐心也
是我们在围棋中及生活中需要的宝贵精神品质。我相信，通
过不断的学习和思考，我们能够在围棋中不断进步，同时在
生活中也能够取得更大的成功。

围棋比赛开幕式致辞篇二

作为围棋爱好者，我深深地被这项古老而神秘的智力运动所
吸引，不断探索其奥秘和哲学，寻求改进自己的围棋水平，
同时也获得了许多启示和感悟。在这篇文章中，我将分享我
在围棋学习和实践中的心得体会。

第一段：围棋的思维

在我的学习和实践中，我认识到围棋是一种纯粹的、极具哲
学性的思维游戏。围棋寓意着人生的智慧，它十分注重思考
和判断力。在围棋的行棋过程中，需要不断的思考对手下棋
的意图和走势，同时考虑自己的策略和有利位置，更需要在
关键时刻做出决策，把握时机和布局。这些思考和决策可以
锻炼我们的思维能力，提高我们的判断力和逻辑思维水平，
增强我们的人际交往和合作能力。



第二段：围棋的耐心

学习和实践围棋需要极大的耐心和全神贯注的精神状态。围
棋属于长时间决策和推演，即使是一步走差，也可能会导致
最后的败局。 因此，我们需要全神贯注地思考每一个步骤，
悉心制定每一步操作，了解对手步骤的目的及可能性，这样
才能够有效地使用自己的策略和技巧，制定出一份完美的赢
棋计划。围棋还能够提高学习者的耐性和坚持力，帮助其在
生活中更好地面对挑战和压力。

第三段：围棋的合作

围棋是一种既竞争又合作的智力运动。在局面中，我们要考
虑对手棋子的位置和总体走势，甚至可以牺牲一个子来换取
对胜利的掌控。这在团队管理和合作中也是非常关键的。学
习和实践围棋还需要注重合作和互助精神，在这个过程中我
们会发现，学习者之间可以互相帮助，共同提高自己的围棋
水平和技巧，甚至可能在比赛过程中进行团队协作，帮助合
作伙伴制定策略和计划。

第四段：围棋的独处

围棋也是一种很好的独处方式。在我的学习和实践中，我发
现围棋越是玩越入迷，一旦落子便难以自拔。围棋是一种忘
我的独处体验，它能够帮助我们稳定情绪、平复心态，沉静
下来思考问题。在悠闲的时光中，一面品茶、一面下围棋，
不仅可以带给我们精神上的满足，也能够帮助我们规划未来
的生活和事业方向。

第五段：结语

围棋是一种宝贵的文化宝藏，它不仅是智力的体现，还包含
着丰富的哲学和文化内涵，是一种有趣和充满挑战的思维游
戏。学习和实践围棋需要人们不断探索和思考，不断提高自



己的综合素质，并以此催化自我的成长和进步。我相信，在
未来的学习和实践中，我会不断挖掘围棋所蕴含的人生智慧
和哲理，丰富自己的生活，开拓人生视野。

围棋比赛开幕式致辞篇三

她把我带进了象棋的世界，让我的生活更加有趣，给我提供
了一个和朋友交流的桥梁，让我无限崇拜和敬仰古人的智慧。

我妈教我下棋的方法有很多种，跳棋速度更快，黑白面对面
的地方就去。不能出门的时候可以在家呆一段时间，炎热的
夏天可以和家人在凉爽舒适有空调的房间里玩游戏。我可以
在短暂的课间休息时间和朋友们互相刺激大脑。下棋不需要
天时地利人和。下棋总能和别人争智慧和运气。

回想起来，刚入门的时候，我总觉得母亲教给我的东西都很
抽象，很难理解。她放慢了教学速度，每天以耐心温柔的语
气教我一些小技巧或者规则。渐渐的，我发现原来象棋并没
有我想象的那么难。在享受了它的迷人和有趣的地方后，我
甚至爱上了下棋，吵着要我妈妈每天和我玩一局。妈妈，谢
谢你让我的生活变得更加有趣，不仅仅是读书。

随着年龄的增长，虽然我下棋的次数逐渐减少，但我依然爱
下棋，爱古人的智慧，爱我下棋时母亲的情怀。感谢她带我
进入这个神秘的象棋世界。

围棋比赛开幕式致辞篇四

围棋是中国古老的文化遗产，是中国人民的智慧结晶。作为
一种传统的棋类游戏，围棋拥有深厚的历史文化底蕴，并且
在当今社会仍然备受关注和推崇。作为一个爱好围棋的人，
我从中收获了很多。在这里，我将分享我对围棋的一些体会
和心得，希望对广大围棋爱好者有所帮助。



第二段：思路清晰的战略

在围棋中，最重要的是要有一个清晰的思路。无论是开局、
中局还是结束局面，都需要根据对手的反应和自身的形势，
明确自己的下一步棋步，并且要有完整的战略思路。此外，
在遇到困境时，不要想不开就照着想当然的下棋，而是应该
冷静分析，寻找解决问题的方法。围棋需要耐心，只要有系
统、细致的思考和合理的判断，就一定会取得胜利。

第三段：细心和耐心

围棋需要精细的思考和细心的分析。在下棋的每个环节，都
要认真对待、全神贯注。即使是小小的棋子的下子之处，也
会影响着整个对局的走向。另外，耐心也是非常重要的。很
多时候，在对局过程中，需要等待对手的走法，这个时候需
要保持充分的耐心，等待机会的到来，然后才能顺利做出下
一步的棋步。

第四段：感受游戏乐趣

围棋也是一种休闲和娱乐的消遣方式。在玩围棋时，感受到
的是其中的乐趣和趣味。在一场围棋对战中，不仅能够发挥
自己的智慧和能力，还能够享受到胜利的快感。而在失败的
时候，也能够在中寻找失败的原因，并且吸取经验，为下一
场对局提供帮助。

第五段：作为团队游戏

围棋也可以成为一种团队游戏。在和朋友或者其他的固定团
队玩对战时，会拥有更强的归属感和凝聚力。团队成员之间
的相互配合，可以让整个游戏更加顺利和有效。团队成员还
可以通过交流自身的思路和策略，以及交换棋谱，从而提高
自身的棋艺和技巧。



总结

围棋是一项精妙的智力运动，是一项需要耐心、思考和经验
积累的游戏。在围棋中，细心、耐心、清晰的思路和战略思
维都是非常重要的。围棋也是一场乐趣无限和提高自身智慧
的过程，不仅在个人的游戏中有诸多收获，同时，在团队游
戏中，也能够有着更多的惊喜和收获。希望所有的围棋爱好
者都能够在游戏的过程中更多地体会到其中的魅力和快乐，
同时也不断提高自身的棋艺、思维和战略能力。

围棋比赛开幕式致辞篇五

围棋应该是最能体现中国文化底蕴的运动项目了。纵横各十
九路的棋盘，暗合着九五之尊的华贵；361粒棋子，似乎神来
于星宿变幻，岁月交替，日月轮回；黑白泾渭的对垒，赫然
又是江湖上正邪两道势不两立、你死我生的.肃然杀气。“谁
道纹秤不沙场，遍看旌旗浴血归”

围棋富有哲学的内涵。围棋的哲学首先是“保命”的哲学。
为取得“不赖嘛，比以前有进步了！”我也笑着回答：“当
然啊，因为有表哥这个好对手呀！”说完，我暗暗想
着：“确实，表哥的棋艺也不差，不过我也不能长他人志气
灭自己威风呀！”我又把精神集中在了棋盘之上。接着表哥
用了一个“碰”（围棋术语），我也用了“靠”（围棋术语）
来对付表哥的这招“碰”。我们的“战争”打得非常激烈。
目前为止我的局势还不错，我又用了一招“冲”，可表哥猛
然惊了一下，又笑了笑，“你可要输了呀！”我一脸茫然。
表哥下在了第十二行第十三列，这时白棋连在了一起，我被
杀了一片。我忽然一惊，这片是我下得最厚实的一片，如果
这边被吃光了，我就全输了呀。意识到这一点的我，也只好
向表哥低头认输了。表哥摸着我的头，温和地说：“下得已
经很不错了！再加油吧！”我点了点头，有点沮丧。

虽然没有得到棋盘，但我也尽力了。从比赛中，我得到了乐



趣，我觉得很快乐了。

围棋比赛开幕式致辞篇六

围棋是古老而深思熟虑的策略游戏，无论是对初学者还是对
资深玩家来说，从中汲取到的心得体会都是极为宝贵的。在
我多年的围棋生涯中，我积累了一些感悟和体会，分享给大
家。

首先，养成扎实基础的习惯是围棋发展的关键。围棋的规则
相对简单，但其技巧却是非常复杂的。作为初学者，要重视
围棋基础知识的学习，包括对棋盘的认识、棋子的形状和变
化等。只有养成这样的基础习惯，才能在后续的棋局中有所
斩获。此外，围棋也是一门需要练习的艺术，只有不断地反
复练习，才能在实战中应对自如。因此，要养成每天下棋的
习惯，增加下棋的频率和耐心，才能更好地提高自己的水平。

其次，与优秀的对手切磋是进步的催化剂。围棋是一个互相
对抗、交流思想的游戏，而与强者交手能够让我们获取到更
多的经验。在与高手对局的过程中，我们不仅仅要关注胜负，
更要注重分析对手的思路和手法。与优秀的对手交流可以帮
助我们及时发现自己的问题和不足之处，同时也能借鉴对方
的优点和技巧。只有经过与不同水平的对手较量，我们才能
不断地成长和进步。

再次，不要忽视思维的全局性和细节性。围棋讲究“盘势”，
即整体布局的平衡和协调性。而在具体的对局中，每一步棋
都要考虑全局的影响。未来几十步、甚至几百步后的走势都
要纳入考虑范围，决策上才能得心应手。另外，细节也是决
定胜负的关键之一。有时候一颗棋子的不正确的放置可以导
致整个阵型的瓦解，因此我们要时刻保持警惕，追求每一步
最优解。

最后，保持冷静和自信是致胜的关键。围棋是一门顶尖的智



力运动，心态起着决定性的作用。不论是在大赛中还是在平
时对局中，我们都要学会保持冷静和自信。冷静意味着我们
能够审时度势，不受情绪的冲动所影响，保持清醒的头脑。
自信意味着我们对自己的能力充满信心，能够放手一搏，不
畏困难。只有保持良好的心态，我们才能够在困局中寻找突
破的机会，在胜利面前坚持到底。

总之，围棋是一门需要耐心和智慧的游戏。通过围棋我们可
以培养自己的思维能力和决策能力，同时也可以锻炼我们的
耐心和自信心。在这个过程中，我们要养成扎实的基础习惯，
与高手交流切磋，注重思维的全局性和细节性，同时保持冷
静和自信。只有这样，我们才能不断提高自己的水平，在围
棋中收获更多的快乐和成就感。

围棋比赛开幕式致辞篇七

昨天，第四届儿童象棋比赛在我市举行。我在c组围棋比赛中
愉快的代表了临川九小学。

昨天的比赛，第一轮和东乡的余新浩打。我们不分上下。真
是钻石切割钻石。我用的是“明星小木”的布局，他用的
是“三连冠”。我们都用了自己独特的棋艺，我却出了错，
失去了一切。接下来的几盘，我调整心态，从容面对战斗，
用脑子思考阵。最后我连续赢了六盘，获得了这次比赛的一
等奖。

比赛结束后，我开始颁奖，我非常高兴地站在领奖台上。然
后记者采访了我。他问我赢了几盘，得过什么奖。我说“我
赢了六盘，有一次拿了冠军，省里拿了两个亚军和两个季军，
市区拿了好几个奖。”他夸我很棒，希望我继续努力，取得
更好的成绩。

我知道学习是逆水行舟的道理，不进则退，所以我会更加努
力。


